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你的心聲

徵稿啟事

抗疫勿鬆懈

目前，本港每天新增染疫個案仍高達一萬多宗，死亡個案數
十宗，市民不能掉以輕心。
佩戴口罩抗疫，成本不高，效果顯著，作用大。但目前有些

市民對戴口罩不夠重視，有的人在快餐連鎖店飲食後，沒有立即
戴口罩，而是繼續在那裏長時間閱報、「刨」馬經。有的人在屋
邨小公園將口罩拉到下巴下面，口沫橫飛地交談，將防疫意識拋
到九霄雲外。有的公屋居民沒有戴口罩出出入入，保安員沒有規
勸。戴口罩，不但是本港，同樣是很多地方抗疫成功的要素。目
前，戴口罩的規定仍有效，執法人員要嚴格執法，對違規者按章
處罰。
本港一老一幼打防疫針仍不理想。有長者認為，本港正在有

序實行與內地通關，說明新冠病毒不是那麼厲害，即使中招，並
不可怕，於是產生麻痹和僥倖心理。這些心理狀態，危害極大，
必須摒除。須知道，長者身體羸弱，免疫力低，一旦染疫，死亡
率高。奉勸未打針的長者，立即打針，打齊三針，並要打加強
劑。願未打針的長者及其家人，慎思之，篤行之。
幼童打針不理想，主要原因是家長思想保守。家長擔心子女

接種疫苗後，可能會有嚴重副作用，但其實發生這種情況的機會
極低。幼童如一旦染疫，可患嚴重腦疾病，死亡率較高。家長盡
快帶子女打針，是愛護兒童、愛護家人的實際行動。
當此調整抗疫政策之際，盼望政府各部門、各種傳媒仍要宣

傳摒除鬆懈意識，打好抗疫這場硬仗。

盧民舉

隨街講粗口實屬過分

筆者早前逛街，背後傳來一對男女的對話，雖然用的是粵
語，且嗓音頗大，每個字都很清楚，卻難連繫成句，但筆者完全
聽不懂他們在說什麼。而且每句話都夾雜粗言穢語，女的說話較
多，粗話也就比男的更「連珠炮發」，令人不堪入耳。他們步伐
快，沒多久就走在我的前面。
二人看來僅廿歲出頭，穿着時髦。男的上衣覆蓋臀部，大冷

天氣，兩條腿卻光着；女的外套剛罩着超短的百褶裙，也光着
腿，裙邊臀部處夾着一條啡色闊邊尖尾毛皮，活像狐狸尾巴。女
子走路姿勢左搖右擺，「狐狸尾巴」隨之兩邊擺動。看來他們視
這種言行及打扮為「潮流」。
有些人與朋友相聚，聊幾句「助語詞」，抱怨一下生活壓

力，身邊若沒有小孩有樣學樣，實屬無可厚非。但在大街上大聲
說粗話就有問題了。筆者在香港土生土長，知道廣東粗口怎樣
說，但私底下從來不說，更不會在大街上說，因為這關乎文明禮
儀。
「潮流」意味「社會變動發展的趨勢」。社會不會一成不

變，有變動就有發展，有發展就衍生出潮流。時尚潮流中出現新
式電器、衣物鞋襪和香水等方方面面，這些能帶動經濟發展，其
實沒什麼不好。筆者也曾年輕過，也一度為時髦品牌着迷，那些
年流行迷你裙、喇叭褲、歐美流行曲。學校校規甚嚴，女生的校
服裙一定要及膝，我們家也不容許女兒因參加歌唱派對而太晚回
家。追時髦要有個譜，裙子超短到幾乎見到內褲，還刻意在屁股
處加條「狐狸尾巴」，似向途人挑逗，就頗為失禮，對社會也存
在一定的壞影響。

荃 葵
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經濟效益龐大 甯漢豪指無需全用公帑推展

人工島拓「熟地」
10年供300公頃

甯漢豪指出，「北部都會區」和交椅洲人工島
項目是香港兩個策略增長區，將可透過填海

新建大片土地的機遇，擴大香港的發展容量，提
供多元發展空間。她強調，憑藉人工島的地理位
置，可以成為「維港都會區」的延伸部分，承載
一個鄰近中環金融中心的核心商業區，並為港
島、九龍當中的舊區重建引起的連鎖流動提供調
遷空間。

可建21萬個住宅單位

她重申，政府有需要預先造地，為香港提供發
展基礎迎接新機遇。放眼未來，人工島能提供新的
土地，發展新一代的第三個核心商業區和其他產
業，可促進產業多元化，吸引本地、內地和外國企

業，為香港經濟發展注入新動力，進一步提升香
港國際競爭力及鞏固香港國際金融中心及貿易中
心的地位，以及強化法律服務方面的優勢。
同時，人工島提供的住宅用地合共可興建19

萬至21萬個住宅單位，容納50萬至55萬人口，
政府在做土地規劃及預留住宅用地時用了更高的
規劃假設，提升平均單位面積一至兩成。甯漢豪
表示，這亦讓政府將來有條件為人工島的公、私
營房屋制定更宜居的單位面積下限要求。
甯漢豪表示，發展局同事已開始馬不停蹄與

不同界別會面，往後會在繼續深化研究時，處理
有關同時推展「北部都會區」和交椅洲填海會對
政府財政和社會人力資源帶來的壓力、對漁民的
影響，以及交通網絡是否完善等關注。

香港特區政府正全力推進交椅洲人工島項目，透過填海造地1,000公頃為香港發展擴
容擴量。發展局局長甯漢豪昨日發表網誌指出，期望未來10年人工島能提供300公頃新建
「熟地」，以應對住屋和其他社區需求及支持香港中長期的持續發展。她強調，推展人工
島項目為香港帶來龐大的社會及經濟效益是無可置疑，而項目發展提供的公私營房屋、優
質生活環境和策略性運輸基建亦具社會及經濟價值。她重申，政府已表明無需全部倚賴公
帑推展項目，而即使投入公帑，項目亦會為政府帶來土地收益，並可適度運用市場力量，
幫助項目推展。

津中議會訪大文集團
座談會討論國民教育

本月6日，香港津貼中學議會及多名中學校
長代表獲邀請到香港大公文匯傳媒集團參訪及出
席座談會，雙方就香港青年學生的教育，以及讓
年輕一代加深認識國家等內容進行交流及分享。
在座談會上，大公文匯傳媒集團副董事長、

副總編輯王凱波等介紹了集團各平台近年發展情
況，以及各項面向香港青少年的品牌活動包括

「范長江行動」、「未來之星」交流活動、全港
學生中國國情知識大賽、香港青少年書法大獎
賽、全港青少年徵文比賽、全港青少年中國文化
和旅遊知識競賽等。
津中議會主席李伊瑩、副主席嚴志成，宣道

會陳朱素華紀念中學校長鄺永燊，聖公會李福慶
中學校長吳幼美，英華女學校校長關翰章，新會
商會陳白沙中學校長楊文德參與了是次活動。
李伊瑩表示，大文集團各平台豐富的新聞及

媒體資源，對學校師生日常教與學相當有幫助，
特別是有關國家發展的內容，更能配合新推出的
高中公民與社會發展科，而各項青少年交流及比
賽活動平台，亦能支援學校的國民教育，讓香港
年輕一代加強與內地的聯繫。她希望透過大文集
團的平台，亦能讓內地社會以至世界各地能加深
對香港教育的了解，認識香港教育的優勢以及不
同的教育有心人，幫助說好香港教育的故事。

■甯漢豪強調推展交椅洲等人工島項
目，將為香港帶來龐大的社會及經濟效
益。圖為交椅洲。 資料圖片
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